

(公財) やまがた育英会

駒込学生会館 板橋学生会館

寮生保護者のみなさまへ

(CC:評議員、監事、理事各位)

コーラス響く学生寮

～館内全体を美術館に～

「今日は何かイベントがあるんですか？」

4月のとある日曜日、多目的ホールから流れ出す歌声に驚いたのか入寮間もない1年生から聞かれました。

駒込学生会館では土曜日午前や日曜日の午後、昭和の若人のハーモニーが響き渡ります。現在、鶴岡南高校（現致道館高校）卒業生を中心とする「庄内うたう会」、山形東高校OBの「東音会」、山形西高校OGの「嚶鳴女声合唱団」の3つのコーラスグループが、多目的室を活用して合唱を楽しんでいます。

その元となったのは東京芸術大学作曲科に学んだ学生が、黒光りする立派なアップライトピアノを卒寮の置き土産としたこと。寮生はだれでも利用できることもあり、利用者も増えていきました。そんな状況の中で、縁あって「庄内うたう会」のみなさんが駒込学生会館に集ってコーラスを始めました。そして東音会、嚶鳴女声合唱団と広がっているのです。

やまがた育英会では和田前寮監の強い思いで、財団発足当時から学生時代に自主性の大切さを学んでほしいと寮運営の基本に「規則よりマナー」を掲げ、また、生活環境を美しく保つことを心がけてきています。日々の清掃はもちろん館内全体を「美術館」にしたいとの考えから真下慶治氏の「最上川」はじめ山形の自然を描いた様々な絵画を展示しています。（「美術品シリーズ」として紹介しています）



▲「東音会」のみなさんの練習風景

音楽は心の泉。豊かな感性を育みます。週末、学生はゆっくり寝ていたいのかもしれませんが、都内に数ある学生寮の中で生のコーラスを耳にできるのは当寮だけと自負しています。アップテンポの曲についていけず、もみ手で手拍子を取るタイプの寮監でも、その優雅なハーモニーを耳にすると心が穏やかになります。以前の「寮監だより」にも書きましたが寮生には文化の集積度の高い東京で、在寮中にぜひ本物の芸術に触れる機会を多く作ってもらえたらと思っています。

▲多目的室にあるピアノ。

寮生は誰でも自由に使える

「やまがた育英会」美術品シリーズ④

駒込学生会館、板橋学生会館には多くの絵画や美術品が飾られています。それをシリーズで紹介しています

『水田映春』(2008年)

駒込学生会館 男子棟 2階



◇作者 半澤 満

(はんざわ みつる 1902-1989)

◇大きさ タテ 40 cm×ヨコ 50 cm

(ガラス反射をお許してください)

【略 歴】

1938年 山形県鶴岡市羽黒町にまれる

1951年 白藝社展入選

1976年 東美展大賞 以後双樹会と改名 常任理事審査員

1977年 スイスジュネーブ・プチパレ美術館収蔵

1978年 紺綬受章

1981年 パリで個展 ロベール・ヴェルナ氏の評をうけ
フランス美術雑誌に紹介される

1982年 一ノ宮市 常念寺納骨堂天井画制作

1992年 東北郵政省 ふる里絵葉書原画製作

1997年 出羽三山の絵葉書製作

2001年 財団法人やまがた育英会より感謝状を受ける

2004年 仏プロア城国際芸術祭でルイ 12 世芸術至宝賞

2008年 鶴岡市政功労者表彰

2013年 紀行エッセイ「旅は Jack in the Box」出版

2015年 喜寿個展 (通算 80 回・画業 45 周年記念展)

2018年 山形県人東京連合会 80 周年記念式典にて功労者として表彰

現在 双樹会参与



▲新入生と役員のみなさん

やまがた育英会学生寮によようこそ！

～35人の新しい仲間が入寮しました～

4月13日（日）、恒例の「新入寮生歓迎会」が駒込学生会館で開かれました。今年は酒田、鶴岡、余目など庄内地方、山形、天童、東根、村山、寒河江、中山など村山地方、米沢をはじめとした置賜地方から35名の精鋭が入寮しました。

学生に向けた講話として、酒田出身でJPREP代表取締役の齊藤 淳氏が『故郷を思い、世界を見据え起業する～Think locally, study globally, and act pragmatically～』と題して講演。イェール大学大学院で学び、博士号取得後6年間教鞭を執り、その学生寮の寮監として3年間過ごしたこと、英語を学ぶ上で大切なポイントなどを説明したうえで、「皆さんも大学やこの寮で4年間学び、日本の、山形の何を守って発展させてゆくかをぜひ探求していただきたい」と締めくくりました。（講演の内容はHPをご覧ください）

<https://www.yamagata-ikueikai.or.jp/>

講演後、歓迎式に入り鈴木礼子代表理事が「一人一人が大人の自覚を持ちこれからの毎日を充実したものにしてほしい」とあいさつし、続いて山形県東京事務所長が祝辞を述べ、新入寮生は緊張の面持ちで聞き入りました。その後、一人ずつ自己紹介。これまで頑張ってきたことや趣味・特技、寮生活に期待することなどを話し、在寮生や役員から大きな拍手が送られました。そして懇談に入り、芋煮やつや姫のおにぎりに舌鼓を打ち、在寮生の音楽バンドの演奏に耳を傾けながら、大学や寮生活への期待などを仲間や先輩と語り合っていました。



▲講師 齊藤 淳氏

酒田東高・上智大外国語学部卒
イェール大学助教授、同大セイブルック寮舎監を務める。元衆議院議員。
日経・経済図書文化賞受賞。「世界の非ネイティブがやっている英語勉強法」がベストセラーに。現在、渋谷、四谷、吉祥寺などに展開する英語塾JPREP代表



▲在寮生の音楽バンド SHOUBI Caprice Wind

Ensemble の演奏を楽しんだ

【新入寮生紹介】

| 板橋学生会館 | | | | |
|--------|-------------------|-------------------|------|------|
| | 氏名 | 大学 | 高校 | 出身 |
| 女子 | 押切 志歩 (おしきり しほ) | 日本大学 法学部 | 致道館 | 鶴岡市 |
| | 加藤 樂奈 (かとう らな) | 文化服装学院 服飾学科 | 致道館 | 鶴岡市 |
| | 佐藤 優羽 (さとう ゆう) | 明治大学 商学部 | 東桜学館 | 山形市 |
| | 富樫 智花 (とがし ともか) | 駒澤大学 グローバルメディア学部 | 酒田光陵 | 酒田市 |
| | 早坂 緋芽乃 (はやさか ひめの) | 目白大学 社会学部 | 城北 | 寒河江市 |
| 男子 | 佐藤 雅仁 (さとう まさひと) | 國學院大學 法学部 | 致道館 | 鶴岡市 |
| | 西塚 國範 (にしづか くにのり) | 東京大学 文科Ⅲ類 | 東桜学館 | 村山市 |
| | 三浦 楓也 (みうら ふうや) | 日本大学 経済学部 | 日大山形 | 山形市 |
| | 後藤 州晴 (ごとう しゅうせい) | アミューズメント総合学院 声優学科 | 酒田東 | 酒田市 |

| 駒込学生会館 | | | | |
|----------------------|-------------------|-------------------|----------|-----|
| | 氏名 | 大学 | 高校 | 出身 |
| 女子 | 赤塚 紗夕 (あかつか さゆ) | 法政大学 法学部 | 山形北 | 山形市 |
| | 石山 悠 (いしやま はるか) | 東京大学 理科Ⅱ類 | 山形東 | 天童市 |
| | 大沼 菜央 (おおぬま なお) | 帝京大学 医療技術学部 | 山形北 | 山形市 |
| | 落合 真央 (おちあい まお) | 早稲田大学 法学部 | 山形東 | 山形市 |
| | 加藤 亜有子 (かとう あゆこ) | 武蔵野大学 経営学部 | 鶴岡東 | 鶴岡市 |
| | 木村 心優 (きむら ここね) | 明治大学 法学部 | 羽黒 | 鶴岡市 |
| | 齋藤 杏樹 (さいとう あんじゅ) | 成城大学 経済学部 | 羽黒 | 鶴岡市 |
| | 佐藤 優衣 (さとう ゆい) | 明治大学 法学部 | 山形西 | 山形市 |
| | 佐藤 夢叶 (さとう ゆめか) | 実践女子大学 生活科学部 | 致道館 | 鶴岡市 |
| | 須貝 寧音 (すがい ねね) | 青山学院大学 経済学部 | 寒河江 | 中山町 |
| | 松浦 さや (まつうら さや) | 神田外語大学 外国語学部 | 羽黒 | 鶴岡市 |
| | 渡邊 小雪 (わたなべ こゆき) | 順天堂大学 看護学部 | 致道館 | 鶴岡市 |
| | 木島 紗椰 (きじま さや) | 電気通信大学 情報理工学域2年 | 山形東 | 山形市 |
| | 男子 | 飯田 健心 (いいだ つよし) | 大正大学 文学部 | 酒田南 |
| 大沼 隆之介 (おおぬま りゅうのすけ) | | 専修大学 商学部 (6月入寮予定) | 山形商業 | 山形市 |
| 押野 健太郎 (おしの けんたろう) | | 立教大学 経済学部 | 山形南 | 天童市 |
| 片桐 幹人 (かたぎり みきと) | | 中央大学 法学部 | 米沢興譲館 | 米沢市 |
| 嘉門 結太 (かもん ゆうた) | | 東洋大学 経済学部第2部 | 致道館 | 鶴岡市 |
| 設楽 旦陽 (したら あさひ) | | 日本大学 芸術学部 | 山形南 | 東根市 |
| 高橋 佑典 (たかはし ゆうすけ) | | 明治大学 法学部 | 山形東 | 山形市 |

| | | | |
|-------------------|--------------|-------|------|
| 田中 晴也 (たなか はるや) | 立教大学 社会学部 | 酒田東 | 酒田市 |
| 仲野 直 (なかの すなお) | 慶應義塾大学 経済学部 | 山形東 | 天童市 |
| 中村 宏誠 (なかむら こうせい) | 東京大学 文科I類 | 山形東 | 山形市 |
| 羽鳥 結人 (はとり ゆいと) | 明治大学 文学部 | 米沢興譲館 | 米沢市 |
| 日比野 禾也 (ひびの かや) | 尚美ミュージックカレッジ | 東桜学館 | 天童市 |
| 三浦 悠真 (みうら ゆうま) | 中央大学 法学部 | 山形南 | 天童市 |
| 渡辺 拓海 (わたなべ たくみ) | 日本大学 経済学部 | 日大山形 | 寒河江市 |

活発になってきた学生生活

～「山形育英塾」復活や寮会の活性化が～

5月16日夜、板橋学生会館と駒込学生会館では男女合同寮会が開かれました。駒込寮では通常の倍近い60人余りが出席し、これからの寮会あり方など議論しました。これだけ多くの寮生が参加して熱心に議論するのは久々です。

Covid-19蔓延により様々な学生の自主活動が休止または中断に追い込まれ、良い伝統が途切れかけていました。そんな中で意欲と情熱にあふれた新寮生の入寮が刺激にもなり、「何かしたい」という機運が盛り上がってきています。

数年前まで「山形育英塾」というものがありました。駒込学生会館の所在する北区中里の子どもたちを対象に寮生が懇切丁寧に指導する学習塾で、料金の低廉さと山形県人らしい純朴な人間性が保護者の信頼を得て好評で、多い時には30人以上の受講生がいたそうです。かつて塾を立ち上げたOBの助言もあり、それが6月から復活します。

学生寮が単なる安宿ではなく、教育の場、自己成長の場となり、また共同生活を通して人間関係を学ぶ場となることもやまがた育英会の重要な使命であると思っており、これからもこうした自主活動を大いに支援していきたいと考えています。



▲地域の運動会に参加して「育英塾」のチラシを配布し宣伝

生徒 山形育英塾 個別指導

大募集 6月からスタート!

学校の授業が難しい... そんなみなさんを
わからない問題がある... 私たちがサポートします!

5月限定で無料体験会と保護者説明会を行います!
ぜひお越し下さい!

1名申し込みはコチラから

無料体験会 (3回)

① 5月21日 (水) 19:00~21:00

② 5月27日 (火) 19:00~21:00

③ 5月30日 (金) 19:00~21:00

※中絶型、途中退席OK、何回でも参加可能!
不安な方はお友達やおうちの方と一緒にOK

保護者説明会 (3回)

① 5月14日 (水) 19:00~19:30

② 5月23日 (金) 19:00~19:30

③ 5月25日 (日) 15:00~15:30

30分程度、私たちについてや塾の内部について
詳細を説明いたします。ご質問も承ります。
ぜひお気軽にご参加ください!
※8回も同じ内容です。※保護者向けです。

山形育英塾

寮費+自治会費の引き落としがあります

- ◆6月27日に寮費とともに自治会費として2,000円を指定口座より引き落しいたします。
駒込学生会館女子は洗濯機使用料として3,000円も引き落としになります。
どうぞよろしくお願ひいたします。

(公財) やまがた育英会 寮監 石井 隆
ご感想・ご意見をお待ちしています

t-ishii@yamagata-ikueikai.or.jp

やまがた育英会ロゴマーク

失敗恐れることなかれ

人生が夢を作るのではない

夢が人生を作るのだ (大谷翔平)

